北秋田市教育委員会 平成29年5月定例教育委員会会議録

1. 招集年月日 平成29年5月24日(水)

2. 招集場所 旧北秋田市中央公民館2階 式場

3. 開会及び閉会 開会:午後1時 閉会:午後2時

4. 出席委員 教育長:佐藤昭洋 委員:永井高道

委員:佐藤正俊委員:吉田美樹

委員:小林真

5. 欠席委員 なし

6. 出席職員 教育次長:松橋 久司 総務課長:金澤 聡志

学校教育課長:佐々木 馨 生涯学習課長:宮腰 正樹

スポーツ振興課長:水木 正範

総務課総務係長(書記): 畠山 久子

7. 傍 聴 者 なし

8. 報告事項【教育長報告】

(1)教育長動静

(2) フッ化物洗口液と手指消毒用アルコールを取り違える事故

【各課長所管報告】

・5月の行事報告、6月の行事計画

9. 附議案件 なし

10. 会議録

佐藤教育長	ただいまから、平成29年5月定例教育委員会を開会します。	•
	はじめに署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は小林委 員にお願いします。	
小林委員	はい。	

佐藤教育長

次の、2番「4月定例教育委員会及び第3回臨時教育委員会の会議録の承認」です。事前に事務局より配布されている2つの会議録の内容に訂正等がありましたらお願いします。さきに、4月定例会から、ありませんか。

全委員

なし。

佐藤教育長

では第3回臨時教育委員会はどうでしょうか。

全委員

なし。

佐藤教育長

では訂正等がないようですので、会議録については承認とさせていただきます。

続いて、3番「諸報告」。教育長報告を私から。さきに教育長動静について報告します。

動静表のとおり、連休含め毎日何か行事があった。5月28日鷹巣中学校と6月2日大阿仁小学校を除いて、各小中学校運動会・体育祭が終了している。保護者、地域の方々が沢山来校し、子どもたちに対する期待の大きさが感じられた。今年度、阿仁合小学校から前田小学校に入学・編入した3世帯5名の子どもたちも活躍し、子どもも保護者も前田小に溶け込んでいるということであった。引き続き、阿仁合小学校運動会閉会式に出席し、PTA、職員の懇親会に参加した。阿仁合小保護者の声を聞くことができ、よかった。和やかでまとまりがあり、人数の少なさは否めないが学校が良いスタートを切っている感じを受けた。

動静ではないが二点目として。中学校春季全県大会のソフトテニスで森吉中学校男子団体が優勝して四連覇を果たし、野球では合川中学校が3位と輝かしい成績を収めた。三点目として、5月はこのほか、生涯学習課、スポーツ振興課所管行事もあり、高齢化と言われる昨今であるが、様々な世代の方々の明るく元気な取り組みや交流をみて活力あると感じた。行事等に出ると様々な要望も出てくるが、声を聞いていきたい。

次に四点目、東京都国立市との交流について。5月19日に松橋次長が上京し、国立市長、教育長らと面談した。教育留学の宣伝を兼ねてだが、今年度7月の太鼓交流についての内容。国立市は北秋田市との今後の交流を希望しており、既に災害協定を結んでいて、将来的には姉妹都市提携やまと火による交流も先方は期待している。7月には私自身も出向き、教育交流を前向きに検討したい。教員、先生方の交流は、国立市が秋田県の教育を学びたいということがあれば可能となる。例えば、教育専門官による授業を見せるなどし、教員同士の交流も実施したい。子どもだけでなく大人同士の交流も考えて、国立市と話し合ってきたい。

佐藤教育長

次に五点目。米内沢小学校の事故について報告する。5月17日12時50分頃、給食後のこと。今年度初めてのフッ化物洗口の日であり、2年生A組教室で洗口液容器と手指消毒用アルコール容器の取り違え事故が発生した。(資料による説明)エタノールを3名の子どもが口に含む前に気が付き、タイマー係を併せ口に含まなかったが、残り児童18名が既に口に含んでしまっていた。変だということで、担任が口に含んで確認し、子どもたちに飲み込む前に吐き出させてうがいを指示し、未然に事故を防止できた。学校の事故対応が早く適切であった。事故のあと校長も入って子どもたちにうがいさせ、学校は当日のうちに2年生保護者への通知と、翌日、全校の保護者へ文書による報告、こちらからマスコミへの投げ込みを行った。保護者や地域の方からの学校への問合せはマスコミ以外になかった。ご質問等ございますか。

永井委員

関係者への早い周知連絡は良かったが、今回の件はヒヤリハットの事例である。今回再度確認し指導徹底して欲しい。容器転用は考えられないことである。

佐藤教育長

子どもの口に入るものは教員が中を確認すること、容器転用をしないこと、容器ははっきりと区別できるようにすること、を 15 校全ての学校に指示した。明後日の校長会でも確認、指導する。

学校教育課長

古い容器の処分は学校に任せていたが、今後は教育委員会が回収することにした。

永井委員

分刻みの中で起きたことだが、原則的に対応してもらいたい。

佐藤教育長

フッ化物洗口には保育園の頃から慣れていて、子どもたちが急かす中で起 きた。担任が今回の事で参っている。励ますよう校長に伝えた。

ほかに質問等ないでしょうか。それでは次に、(2)各課所管事項の報告 について、はじめに総務課からお願いする。

金澤総務課長

<行事報告>

- ·5月1日 佐藤教育長辞令交付 臨時教育委員会、永井教育長職務代理者指名。
- ・5月15日 教育委員辞令交付、小林委員再任。
- •5月24日 定例教育委員会、市総合教育会議

<行事計画>

資料のとおり

金澤総務課長

<あきたリフレッシュ学園>

- ·利用状況 学園生9名 教育留学生1名
- ・活動内容 5月18日、19日「目指せ!日本海サイクリング」 両日好天に恵まれ、秋田大学生5名の協力のもと実施。 教育長の激励あいさつの後に出発した。園生は達成感を感じていて、今後の前向きな姿勢に期待したい。

佐藤委員

(リフレッシュ学園指導者として) 具合悪くなることなく参加者全員が頑張った。途中辞めたい人はいたようだが、仲間とやると強い。先日学園に来た子で帰りたいと言っていた子も、サイクリングの閉会では来年も参加したいと言っていた。これからも期待したい。

佐藤教育長

ただいまの報告について質問等ございませんか。なければ、次に学校教育 課からお願いする。

佐々木学校教育課 長

<行事報告>

- ・5月11日 市センター実技研修部会 臨時校長会
- ・5月12日 京都府城陽市議会議員2名視察
- 5月30日 校長面談

<行事計画>

- ・6月中 教育センター各部会にて具体的計画を行う。
- < 1. 児童・生徒数>
- ・5月1日現在 4月と変動無し

< 2. (1) 児童生徒の事故>

- ・鷹巣中央小6年男子 スポ少活動での事故による右足骨のひび
- ・鷹巣南中2年女子 運動会練習、部活動と屋外活動での体調不良
- ・鷹巣中1年男子 帰宅途中の自転車転倒による骨折

< 2. (2) 職員の病気休暇>

- ・3名 内訳:入院中1名 学校復帰1名 今週復帰予定1名
- ・追加報告 病休入院1名 交通事故1名

< 3. 栄光>

・教育長報告により省略

佐々木学校教育課 長 <4. 不登校の状況 4月分>

- •児童生徒 8名
- ・不登校でないが心配な児童生徒 6名

< 5. 視察>

・京都府城陽市議会議員2名 綴子小授業視察で感激され、教員にも見に来させたいとの感想を頂いた。

< 6. その他>

·阿仁合小学校1年体験入学

佐藤教育長

ただいまの報告について、質問等ございますか。

佐藤委員

体験入学について。

佐々木学校教育課

長

父のタンザニア勤務が残り2年となり、その後いきなり東京というより、 日本に慣れるために、父が住んでいた阿仁をぜひ体験させたいという保護者 の希望である。

小林委員

入院中の教員の病休について。何かの怪我のあとの発症か。

佐々木学校教育課

長

怪我ではなくて、ひどい肩こりを持っていて、外出中に店員から変調を指摘されたあと、みるみる体調が悪くなって救急搬送されている。

小林委員

この病気は外傷後に多いことなので気になった。

佐藤教育長

鷹巣中の修学旅行について、佐々木課長から報告をお願いする。

佐々木学校教育課

長

鷹中修学旅行最終日に、大館能代空港着の予定が欠航及び飛行機機材変更 により、秋田空港着に急きよ変更となった。秋田空港からバスで夜9時半頃 に学校に帰ってきた。予定が大分遅れた。

佐藤教育長

ほかにありませんか。なければ生涯学習課長からお願いします。

宮腰生涯学習課長

<行事報告>

- 4月26日 縄文遺跡群世界遺産登録推進決起大会、合同要望 津谷市長出席
- ・4月30日 コムコム・縄文館開館一周年記念イベント

宮腰生涯学習課長

- •5月3~5日 七日市長岐邸一般公開
- ・5月7日 伊勢堂岱遺跡ジュニアボランティアガイド総会・委嘱状交付
- ・5月9日 外交団秋田県北部視察ツアーによる伊勢堂岱遺跡見学
- •5月16日 秋田県生涯学習奨励員協議会総会 石田一男氏功労者表彰
- 高齢者大学

<行事計画>

- · 公民館講座
- · 職員出前講座

佐藤教育長

ただいまの報告について質問、意見などございますか。

4月30日イベントの翌日、加賀美幸子さんがプライベートで伊勢堂岱遺跡、太鼓の館を見てくださった。

佐藤教育長

副知事もプライベートでイベントに参加された。

永井委員

縄文イベントには県の方(文化財保護室長)もプライベートで来ていた。

佐藤教育長

私が今付けている縄文バッチは米田県教育長から頂いた。委員の皆さんに も差し上げたい。

ほかに質問などありませんか。なければ、スポーツ振興課長から。

水木スポーツ振興

課長

<行事報告>

- ・5月22日 茨城行方市長とスカイプによるチャレンジデーエール交換
- ・5月31日 チャレンジデー2017 開会行事ユニカール大会 自治会長、企業へ戸別訪問し、参加依頼している。

<行事計画>

- ・6月 中学校総体
- ・6月10、11日 県スポーツ推進委員研究大会
- ・6月25日 県女性スポーツ推進委員交流のつどい

佐藤教育長

ただいまの報告について質問、意見などございますか。特にないようであれば、次に移ります。続いて、その他。(1)次回の定例教育委員会の開催日について」を事務局より提示願います。

事務局

次回の定例教育委員会は6月29日木曜日、午後1時から、旧中央公民館 式場にて開催を予定している。現在、北秋田市議会6月定例会の日程が決ま っていないため、日程が重なるようであれば変更調整の連絡をします。 佐藤教育長 ほかにありませんか。

金澤総務課長 7月14日開催「平成29年度東北六県市町村教育委員会連合会教育委員・

教育長研修会」の出席について、後日ご連絡ください。

佐藤委員 出席する。

永井委員 出席する。

吉田委員 出席する。

小林委員 欠席する。

佐藤教育長 ほかにありますか。

佐々木学校教育課

長

大館北秋田地区の教科用図書採択地区協議会の予定がある。採択委員名簿に教育長、教育委員、市PTA会長の6名を登録させていただいた。大館の委員が事務局になって、小学校道徳の教科用図書採択の会議を開く。連絡あると思うので、よろしくお願いします。

佐藤教育長よろしくお願いします。

小林委員 報道されている、全国の図書館の図書の破損被害について。秋田県でもあ

った。学校関係の部分の切り取りは、北秋田市管内ではあるか。

宮腰生涯学習課長 市内の切り取り被害はない。

佐藤教育長 本市ではないということですね。その他にありますか。

アルコール洗口液を私も飲んでみた。特に影響なく感じた。

小林委員 エタノール70%だからウオッカと同じ度数で酔っ払う。ソフトなゲル状

の物が入っている。アルコールには変わりない。

佐藤教育長 ほかにありませんか。それでは以上を持ちまして5月の定例教育委員会を

閉会します。このあと、予定通り午後2時30分から、この会場で総合教育

会議を開催します。よろしくお願いします。

(午後2時00分 閉会)